

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 130 varas al Sur del Colegio de Sritas.

Teléfono: 111
Apartado 111

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA MARTES 17 DE MAYO DE 1927

Número 2557

La Catedral de Reims será abierta otra vez al culto

Se confirma que los Soviets ejercen espionaje en Francia

En Pomerania funciona un «avión insecticida»

Berlin.—En la región forestal de Belgart (Pomerania) más de 60 kilómetros han sido invadidos por mariposas pertenecientes a una especie que causa grandes destrozos.

Para impedir nuevos daños, varios aviones han volado sobre los bosques, esparciendo polvos arsenicales sobre los enjambres de mariposa.

Espionaje de los Soviets en Francia

Paris.—Telegrafían de Saint Mazaire al «Matin» que en el registro practicado en el domicilio de algunos comunistas militares

se han encontrado documentos que comprueban la existencia de una organización de espionaje subvencionado por los Soviets.

Asesinato de un alcalde

Varsovia.—El señor Cynarski, presidente de la ciudad de Lodz (?), ha sido asesinado, a cuchilladas, en el momento en que salía de su domicilio.

Quiebra de un Banco japonés.

Tokio.—El Banco de Formosa ha cerrado sus despachos. La quiebra asciende a 750 millones de yens. La noticia a causado profundo molestar en los círculos financieros y económicos japoneses. La mayor parte de los Bancos japoneses han ofrecido su concurso al Banco de Formosa.

Los viajes del Rey Fuad

El Cairo.—Se asegura que el Rey Fuad no ira hasta el mes de julio a Inglaterra, de donde se dirigirá en visita oficial a Paris y a Roma, y probablemente a Bruselas.

Una información de «L'Osservatore»

Roma.—«L'Osservatore Romano» relata la siguiente anecdótica del príncipe Filiberto de Saboya, Duque de Pistoia sobrino de los Reyes de Italia.

Visitaba hace pocos días la ciudad de Lucca, donde se había preparado una fiesta de gala en su honor en el teatro de Giglio, pero el príncipe respondió a los

que lo invitaban: «Estamos en cuarentena, y yo en este tiempo ni voy al teatro ni bailo»

Al día siguiente el príncipe oyó misa en la Catedral.

Brasil contra el bolcheviquismo.

Río de Janeiro.—El Gobierno brasileño ha recibido informaciones de que ciertos elementos bolchevistas tratan de penetrar en el Brasil, sumándose a los contingentes de inmigración polacos, que en virtud del tratado concluido con el Gobierno del Estado de San Paulo deben embarcar para Santos.

Para impedir la entrada de indeseables el Gobierno federal ha decidido que se monte un riguroso servicio de vigilancia.

El Hogar para estudiante hispanoamericano

Santiago de Chile.—Va a ser creado en esta capital el Hogar de los estudiantes hispanoamericanos.

Dicha Institución distribuirá diez y ocho bolsas de viajes, a los cuales podrán optar indistintamente los estudiantes de todos los países hispanoamericanos.

La Catedral de Reims abierta al culto

Reims.—La Catedral de Reims, completamente restaurada volverá a abrir al culto el día de la Asunción, 26 de mayo.

Misa de Septenario

Maria Calderón de Fernández, Gordiano Fernández, Señora y familia, Rafael Calderón Muñoz, Señora y familia, agradecerán a sus amistades su asistencia a la Misa que se celebrará a las siete de la mañana del miércoles 18 del corriente en la Capilla del Seminario en sufragio del alma de su inolvidable

Luis Fernández Jiménez

El turno a favor de la Metropolitana

En un amplio galerón construido al efecto en el Parque Morazán se verificó el turno, cuyo producto se invertirá en la construcción del cielo de la Santa Iglesia Catedral. Puede decirse que tanto la víspera como el día hubo animación, pero no la que se esperaba, pues buena parte de la sociedad josefina se trasladó a Coronado con motivo de celebrarse allí la fiesta patronal, y luego, la lluvia amenazó desde muy temprano. Con todo creemos que las comisiones de las 4 Parroquias, que en verdad trabajaron con una voluntad digna de todo encomio, deben sentirse satisfechas.

Por separado manióbró el activo personal de cada Parroquia, anunciando sus respectivos nombres grandes letreros, las rifas menudearon y en general la provisión de comestibles fué variada y de buen gusto. Vimos a fray Angel Alvarez que desde una tarima pregonaba rifas. Los Presb. Valenciano, Borge y Zúñiga visitaron durante el día sus secciones encomendadas.

A pesar del tiempo lluvioso, el Exmo. Sr. Arzobispo en compañía de dos señores Canónigos visitó el turno el cual quiso Su Excelencia resultara espléndido.

Ni siquiera aproximadamente podríamos decir cuanto dinero se recolectó el domingo para el fin apuntado, pero si tenemos fe de que con esos fajos de billetes y el contingente que se dignen enviar todas las otras parroquias, podrá cambiarse el deteriorado cielo de la Metropolitana, que es la cabeza y Madre de nuestras iglesias, y cuyo costo asciende a la suma de \$ 70.000.

A los señores sacerdotes

Vendo un armonium de 11 registros en perfecto buen estado. También lo cambio por otro usado, pagando la diferencia. Reparo y afino órganos, armoniums, pianos y pianolas.

VILLY SATTLER

5^a Av. Este, Casa de B. de Carazo. Teléfono 87 Oficial.

El protestante comunista Archilla

Los evangelistas y metodistas importaron a un orador portorriqueño Archilla, y anunciaron con bombo y platillos en hojillas volantes unas conferencias científicas.

Esas conferencias de ciencia no tuvieron en el envoltorio, porque Archilla no es científico. Habló mucho contó muchas anécdotas y cuentos en palabras altisonantes que aplaudía desofoadamente la clak del protentantismo asistente.

El asunto de esas conferencias fue de injurias, calumnias, dictorios contra la Iglesia Católica, los Papas, el Clero, inventivas contra la prensa etc. etc.

En una de ellas se lamentó de no poder hablar acerca del Socialismo y el Comunismo, porque el Presidente lo pondría de patitas fuera del país a vuelta de tren.

Pero no se quedó con las ganas. Y, para corresponder al Sr. Presidente Jiménez, su frase cariñosa justificativa de la protección al protestante propagandista en el Mercado, lugar público con caballería de policía montada y armada de cutachas y revólveres, frase sintética y falta de sinceridad, «la libertad nos alumbró en Costa Rica cual el Sol»—porque hay muchas trabas en el gobierno del país para los fueros legítimos de los católicos, para corresponder decimos a ese piropo presidencial, Archilla se desató la víspera de partir en dos discursos, injuriosos también contra el Gobierno en su Ministro de Educación Pública y en sus Gobernadores de la Capital y de Cartago.

Como ya había sacado el pasaporte se dió gusto ese protestante comunista pagando como el diablo a quien le había dispensado protección en nombre de la libertad.

Ya se había portado bien ingrato ese Archilla, con la hospitalidad tica porque ese es mal de las gentes perversas. Según indica San Pablo en la Epístola de los Romanos.

Archilla se fué ya, enhorabuena: si va a traer más predicadores, nosotros pediremos al Sr. Presidente en nombre de la libertad, permiso para hacer venir también unos cuantos jesuitas sabios que den asimismo conferencias, seguros de que no tendrá en ello inconvenientes el Gobierno: porque la ley del 84 contra los jesuitas es un novarrón que oscurece el sol de la libertad y no se compagina ni con la Constitución, ni con la civilización, ni con el temperamento justiciero del Sr. Presidente de la República.

Filhu

Notas Varias

La Municipalidad de Cartago está estudiando un proyecto para la pavimentación del Parque Central de esa ciudad

Don Edgar Pontón de Arce ha sido nombrado Cónsul de Costa Rica en Nueva Orleans.

El cuerpo de Bomberos de esta ciudad va a recibir una instrucción formal en el ramo, pues con ese objeto fué llamado el Jefe de los Bomberos de Panamá, quien se encuentra ya en esta capital.

El Departamento de Agricultura recibirá un tercer envío de faisanes del Sur de los Estados Unidos.

De Cartago

Duelo Social

La señorita Anita Jiménez Sancho, miembro de una de las familias de mayor prestigio de la sociedad cartaginesa falleció. Era la señorita Jiménez desde luego, un dechado de virtudes que, además de su belleza hacían de ella una niña en quien los encantos daban un atractivo que obligaban a quererla, pero con ese cariño que sólo se siente para los ángeles buenos, para los ángeles tutelares, y sin equivocarnos decimos así, porque la caridad, virtud excelsa tenía en ella, una representante que hoy ausente de este mundo, deja en la orfandad a gran número de personas pobres que lloran su desaparición. Para confirmar más este justo duelo, fueron suspendidos los festejos de la fiesta del árbol, siendo trasferido para el lunes 16 del corriente, El cortejo fúnebre compuesto de lo más selecto de nuestra sociedad, saliendo del Convento fué depositado en su última morada. Vayan muestras de condolencia para su distinguida familia.

Corresponsal

PESAME

A edad muy avanzada, falleció en la tarde de ayer el estimable caballero don José María González Zumbado, tío de nuestro distinguido amigo el Lic. don Matías Trejos.

Cumplimos con el deber de expresar nuestra sincera condolencia a sus buenas hermanas doña Chepita y Srta. Rosario, al Sr. Trejos y demás parientes del extinto.

Los Obispos desterrados contestan al Gral. Calles

Santorial

"No es rebelión lo que hay en México: es un acto de legítima defensa del pueblo contra la tiranía injustificable"

El Ministro Tejeda no les presentó ninguna prueba de sus acusaciones

Siete sacerdotes han sido fusilados por meras sospechas, según declara el Arzobispo Ruiz, de Michoacán

Con motivo de las acusaciones lanzadas por el gobierno de Calles contra los prelados mexicanos que han sido desterrados, los jefes de la Iglesia Católica en México se han creído en el deber de dar a conocer al mundo la verdad de los hechos, y han publicado el documento que va a continuación, en el que declaran que se oponen a la intervención de los Estados Unidos, y que es enteramente falso que se les haya puesto en la disyuntiva de sujetarse a un proceso por traición, o salir del país.

Allí se revela también la actitud enérgica que el octogenario arzobispo de México, Mons. Mora y del Río asumió ante el ministro de Gobernación, Tejeda.

He aquí ese documento histórico:

«Durante los primeros días de nuestro destierro nos hemos indignado grandemente al leer las atroces calumnias del gobierno mexicano. Ahora hablamos sólo por la necesidad de contestar a un gobierno que cree necesario encubrir su odiosa campaña contra la Religión.

Ante todo declaramos que nosotros y todos nuestros sacerdotes y muchos seglares, somos víctimas de la más cruel persecución religiosa de los tiempos modernos. Tanto las leyes que se han aprobado,

como la inhumana aplicación de ellas, son suficientes pruebas de ello.

Nunca hemos deseado llevar la intervención extranjera armada a nuestro amado México. En 1914 y en varias ocasiones desde ese año, los obispos mexicanos hemos empleado nuestra influencia moral para evitar esa intervención, y ahora repetimos que la desaprobamos y la repudiamos con todas nuestras fuerzas. Al repudiarla nos asociamos con el episcopado americano en su magnífica pastoral de diciembre último.

Pero Calles no se ha preocupado por presentar pruebas de su mendacidad, para llevar a cabo sus nefandos propósitos. Esa Pastoral enumera y refuta las calumnias que se han esparcido por todo el mundo. El gobierno mexicano no ha cambiado. Ahora añade la hipocresía a la calumnia, al declarar que ha sido demasiado «benigno» al dejarnos partir.

Digamos la verdad acerca de esto. A las 7 p. m., del 21 de abril, 6 de los 15 obispos secuestrados en la capital de la República Mexicana, entre ellos el Ilmo. Sr. arzobispo Mora del Río, primado de la Iglesia Mexicana, y el arzobispo Ruiz, fueron llamados por el Ministro de Gobernación Tejeda, a su oficina, y nos dijo que por orden del

Presidente debíamos salir del país esa noche, añadiendo:

«Ustedes son los jefes de la revolución y por su silencio después de la pastoral del arzobispo de Durango declarando que los seglares católicos están justificados al acudir a las armas para defenderse, ustedes son culpables de tomar parte en la revolución»

Esta fué su única declaración y no presentó ningunas pruebas de su acusación.

Enérgica y valiente actitud del anciano Arzobispo de México,

El Ilmo. Sr. Mora y del Río contestó al ministro en estos términos:

«Señor, el episcopado no ha promovido ninguna revolución, pero ha declarado que los seglares tienen el derecho innegable de defender por la fuerza los derechos inalienables, que no pueden proteger por medios pacíficos.»

—Esto es rebelión, replicó el ministro.

—Esto no es rebelión, repuso el arzobispo. Esta es lógica defensa contra la tiranía injustificable».

—Contra la autoridad legal, observó el ministro.

—En cuanto a la autoridad de su gobierno, todo el mundo sabe cuál es la legalidad de las elecciones que lo elevaron al poder, declaró por último el prelado.

—No es este el momento de discutir, dijo el ministro para concluir.

Hizo luego una seña al coronel Delgado, jefe de la policía secreta, y fuimos llevados bajo guardia armada y a las 9 p. m., de esa misma noche se nos envió a Laredo. Al llegar allí, cuál sería nuestra sorpresa al leer un boletín publicado por el gobierno diciendo que se nos había ofrecido que eligiésemos entre sufrir un juicio por traición, o salir voluntariamente del país, y que nosotros elegimos lo segundo y venimos voluntariamente al destierro. Se añadía que nosotros seis éramos los jefes de la revuelta. Todo mentira. Eramos solamente seis que fuimos arrestados, de los quince obispos, todos los cuales nos hemos opuesto siem-

pre a la rebelión armada. Jamás se nos ofreció la alternativa de someternos a un juicio.

La Constitución prohíbe la pena del destierro a los mexicanos

La misma constitución mexicana prohíbe que se imponga la pena de destierro a un mexicano, así como prohíbe que se imponga una pena sin juicio previo. Así el Presidente por un acto se convirtió en legislador, testigo, procurador, juez y verdugo.

El ataque al tren de Guadalajara el 18 de abril ha dado motivo para que se calumnie al episcopado, atribuyéndole haber sido el autor. ¡Esto es falso, como fué falsa la aserción de que algunos sacerdotes tomaron parte en él.

El arzobispo Orozco ha sido otra víctima de la calumnia. Para proteger su libertad se ocultó en octubre último y enfurecido el gobierno esparció el rumor de que se hallaba al frente de una fuerza armada. Esto es falso, lo mismo que las otras aserciones. Se ha acusado a varios sacerdotes de haberse levantado en armas, lo cual también es falso. Algunos sacerdotes se ofrecieron como capellanes de las fuerzas de la revolución nacional, pero ninguno ha tomado las armas. Si alguno lo ha hecho, tiene en contra nuestra reprobación.

Muchos sacerdotes fusilados y niños sometidos a atroces tormentos

Sabemos que siete sacerdotes han sido brutalmente asesinados por soldados federales, sin alegar siquiera el pretexto de haber tomado las armas. Por meras sospechas y sin ningún otro motivo que el odio, muchos seglares, y aun niños, han sufrido atroces tormentos y la muerte.

Al pueblo americano sólo tenemos esto que decir: Nuestra presencia aquí es prueba suficiente de que somos víctimas de la violencia física injusta, y nos duele decir que somos víctimas de la mentira y de la calumnia.

Por amarga experiencia sabemos cuán poca confianza inspira la propaganda del Gobierno mexicano en la cuestión religiosa.

Nosotros comprendemos la profunda simpatía del pueblo americano hacia el oprimido pueblo mexicano, y esto es lo único que nos consuela en nuestros sufrimientos.

«La Prensa» de San Antonio de Texas.

Martes 17—San Pascual Bailón, mártir.

SAN PASCUAL BAILÓN, MR.

San Pascual Bailón nació en Aragón, por los años de 1540, para gloria de España y ornamento de la reforma franciscana: Sus padres eran cristianos y muy pobres. Educaron arsu hijo piadosamente, y a la edad de 7 años, necesitando de su ayuda, le hicieron pastor. Su amo le cobró gran afición, por sus naturales inclinaciones a la virtud y por su bondad, y quiso adaptarle por hijo; mas él renunciando a las riquezas de este mundo, se dirigió a un convento de religiosos descalzos de San Francisco, donde ingresó, asombrando por su humildad y por sus milagros. Falleció el año 1592.

Verdadera grandeza

Hay títulos grandes en cuyo seguimiento corren desalados los hombres; insignias frías hay que ellos se arrebatan cegados y violentos ha y laureles que gotean sangre humana.....

¡Huid, palabras! ¡pasad, insignias atrás, laureles! Sólo existe para mí un título grande: el de consolador de los que lloran; una insignia gloriosa: la que signifique su aprecio un lauro codiciable: el que se conquiste aliviándolos. Ante el Emperador romano, erguido en su caballo de p.lea y mostrando en la diestra, figurado en marfilino globo, todo orbe de la tierra, yo os presento a *Vicente de Paúl* alzando un niño expósito; ante el lujo asiático del multimillonario americano, levanto yo al *Padre Domán* entre los leprosos de Hawaii; frente a los triunfos equívocos de la humana barbarie, yo miro erguirse al sabio, al pacífico, al dulce, al caritativo Pasteur.....

Para reconocer los Diamantes

Para ver si un diamante es bueno se hace un agujero con una aguja en una tarjeta y se mira al través del diamante dudoso. Si éste es malo se verán dos agujeritos y uno sólo si se trata de uno legítimo; porque toda piedra imitación de diamante da doble reflexión.

También puede emplearse otro procedimiento: colocar un dedo tras del diamante y mirarlo con un cristal de aumento. Si la piedra es mala se verá perfectamente el gran nillo de la epidermis y si es buena no se distinguirá absolutamente nada.

Aun estando montado el diamante puede emplearse igual sistema, pues tratándose de una piedra legítima no se verá nada de la parte de abajo de la montura, y si es mala se verá con toda claridad.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Hereda, TIENDA BENAVIDES

EN LA

“LIBRERIA ESPAÑOLA” de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 — TELEFONO 277

Agente en Cartago,

MANUEL FREER

Las picaduras de

“LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

Algo para las Misiones

Una Iglesiasita para Chirripó

El Rvdo. Padre Misionero don Enrique Menzel construye en Chirripó una pequeña ermita para los indígenas de esa región.

La pequeña iglesiasita costará mil colones.

A todos los lectores de la *Hojita Parroquial*, llamo la atención para que ayuden a esta obra, sin descuidar sus limosnas parroquiales.

Si se pudiera, que entre todos los lectores de la *Hojita*, se colectara el valor de la pequeña iglesiasita: mil colones.

Construyendo esta iglesiasita se hará un gran bien.

Toda la gloria que se dé a Dios en esa ermita, todas las misas, oraciones y demás sagradas funciones, serán en gran parte, producto de la generosidad de los buenos corazones.

Por ahora, en Chirripó se celebran los *Divinos Oficios*, en un *ranchito de paja*... y Dios ha descendido con su gracia, porque los indígenas concurren a las explicaciones del misionero, y lo oyen con vivo interés.

Ayudemos todos a esta buena obra. Tengamos Caridad.

Las limosnas pueden darse a los Señores Curas, éstos las enviarán al señor Rector del Seminario, quien les dará el correspondiente destino.

Para esta obra ya recibió el Sr. Rector del Seminario la suma de cincuenta colones.

Bienvenidas sean las siguientes limosnas. ¡Cómo las agradecerá el misionero, cómo las bendecirá Dios!

VICTOR M. ARRIETA
Párroco de San Pedro.

Tomado de la *Hojita Parroquial*

El Congreso Eucarístico de Chicago en pantalla

Una de estas noches estuvimos a ver el Congreso Eucarístico de Chicago. Se proyectaba la *film*, en uno de los teatros capitalinos, y aunque vivimos muy alejados de ellos, nos fuimos, nos fuimos al Congreso.

Ni sería paeciso decir que se ha pasado por tres ocasiones, con un éxito poco halagador. Y se entiende: faltan a esta película muchas cosas, que las exigencias actuales no perdonan, so pena de tildársela de poco interés, y que nosotros nos abstenemos de enumerarlas por respeto, que a nadie se lo negamos.

Lo cierto es que, Chicago, la segunda ciudad industrial de los Estados Unidos, calló el ensordecedor ruido de sus mil máquinas, para entregarse por 5 días continuos a la adoración de Jesús-Hostia, Rey de los siglos inmortal, y merecedor de todo honor y de toda gloria.

Habíamos llegado tarde a la exhibición, pero no tanto para no darnos cabal cuenta del gran suceso. Ya acomodados, veamos: Martes día de la Mujer. ¡Qué espectáculo tan imponente! Apare

ce el vasto Campo del Soldado, sembrado—si Uds. nos lo permiten—por 200 mil mujeres, que oían con una devoción que ya no podía extremarse, la Santa Misa, oficiada por un Alto Prelado. El coro de ese día estaba integrado por 15 mil damas, cuyas voces, gracias a los potentes aparatos propagadores del sonido, no sólo eran escuchadas por la compacta muchedumbre allí reunida, sino también en muchas otras partes de América.

Terminada la ceremonia, los 11 Príncipes de la Iglesia, que honraron esta apoteosis de la fe y del amor, en una nación que podría decirse protestante, pero que débil al fin para sobreponerse al empuje católico romano, cede y está cediendo en términos verdaderamente alarmantes para las sectas, los 11 Cardenales decíamos, por entre aquellas murallas humanas se abren campo, y así van pasando las caudas de púrpura.

Ningún otro desfile por empujorontado que sea, presenta la pompa de este, el de los Sacros Colegiados, Augustos Candidatos a la Tiara Papal. Y anunciándose el nombre de cada uno de los Purpurados asistentes pasan Bonzano, de Roma, Legado Papal; O'Donnell, de Irlanda; Reigv Casanova, de Toledo; Piffli, de Viena; Dubois, de París, ect.

Por la noche, nuevanente la explanada, que servía de templo, sin más bóveda que la grisacea del cielo de Chicago, aparece cubierta como de cabezas de alfileres luminosas: son las antorchas de la fe; es un símbolo de la viva luz que habita en el alma de cada Congresista.

En la mañana del día siguiente vuelve a repetirse la escena de los anteriores: medio millón de cruzados siguen con gran recogimiento las ceremonias del Gran Sacrificio, del más Augusto Sacrificio, con un recogimiento que entre nosotros *asustaría*...

Es la misma explanada de siempre, erizada de astras, en que se agitan el blanco y oro del Vaticano, y las estrellas y las barras de la más poderosa de las repúblicas. Pero hoy, a manera de una cinta blanca, inmensamente larga, regada de azahares, se tiende por el centro de este mar humano: son miles y miles de niños, venidos de todas las regiones del Gran Estado, y cuyos corazones esperan con ansia la primera visita del buen Jesús, el gran amigo de los niños.

Nueva escena: quizá fué la penúltima de las manifestaciones: alumbraba un sol de verano. El mismo entusiasmo, el mismo fervor de siempre. El más impresionante desfile de hombres y carrozas, avanza.

Van cuajadas de flores y banderas. Una monumental Custodia lleva la primera. En otra, la Cruz se enseñoorea en el alto relieve del mundo, a la que hacen guardia de honor, genuinos Pieles Rojas.

Carga la tercera con el Triunfo de la Iglesia Militar. Y así siguen triunfales y alegóricas.

Nos queda por admirar la pompa desplegada el último día del Congreso.

Oficia Bonzano. Acto continuo se da comienzo a la Gran Procesión Eucarística que cerrará con broche de oro el 28 Congreso Eucarístico Internacional. El Cardenal Legado porta, en rico ostensorio el Santísimo Sacramento. Vienen inmediatamente atrás los Purpurados, y en admirable disciplina, los adoradores hasta contemplar un millón, siguen en espíritu y verdad al *Rey invisible*, digno de todo honor y de toda gloria.

El pasaje de los «Hechos» que dice que partos, medos y elamitas, los moradores de Mesopotamia, de Judea y Capadocia, del Ponto y del Asia, de Frigia y de Panfilia, se habían reunido en Jerusalem, se repite ahora: De todas Partes—dice la pantalla—han venido: Ghinos y negros de piel encharolada; australianos (a este respecto recordamos que el anciano arzobispo de Sidney, concurrió con un buen número de sus diocesanos) esquimales, y de los centros de América y de Euroná.

Y cuando todos así van, sudorosos y estrujados, bordeando el lago, como aquellas otras multitudes que o bien venían del Monte al Tiberiades, o bien se olvidan hasta del indispensable alimento por 3 días, por escuchar al Maestro mientras así van, decíamos siguiéndole, si bien escondido Real y Supremo, el cielo se encapota y amenaza tempestad. Luego... Un torrencial aguacero se descuelga.

Qué hacer? seguir, simplemente seguir.

«Estos amadísimos hijos nuestros que bajo la tempestad, serenos, siguieron a Jesús Hostia», dijo en parecidas palabras Pío XI.

Apenas duró la lluvia lo necesario para calar el agua hasta los huesos.

Luego vino la calma. El sol ya alumbraba otra vez muy antes de entrar la procesión. El palio vuelve de nuevo al punto de partida.

Ha recorrido el Cardenal legado, portando en sus manos el rico ostensorio 4 kilómetros. Sube la empinada galería de la plataforma, y desde allí, imparte la bendición como el Divinísimo, a la más grande multitud que se haya reunido desde el principio de los tiempos...

Guillermo Petit

BOTICA VARGAS
tiene siempre en existencia los siguientes artículos:
ARSENOFERRATOSA—GRAJEAS DE PEPTALMINA—POMADA DE YNOTYOL—SENOPHILE—BISMUTO DESLEAUX—PASTILLAS PATERSON—PROVEINASE MIDY—HEMODUCTYL—GRAJEAS DE COLLOYODO DUBOIS—GELOGASTRINA—CARBOSANIS—BISMUTO FORMO-YODICO—ELIXIR DIASTOS, DE MULFORD HEPATONA, ETC. ETC.
Eliás Vargas M., Sucesores



¡Conózcame Ud!
Soy "la menor" de la casa y me llamo **pepita**
En la nueva serie de anuncios Bayer voy a presentarle a mis parientes y amigos más queridos.
Siga tan preciosa serie para que vea cuánta confianza tenemos todos en la **ASPIRINA** que alivia los dolores y no afecta el corazón ni los riñones

El último vapor nos ha traído
 Salmón - Atún - Sardinas
 Bequerones - Encurtidos
 = BACALAO =
 Merluza - Bonito - Almejas
CALAMARES EN SU TINTA
 para EL AGUILA DE ORO
 - PUJOL HNOS. -
 TELEFONO 739 - TODO BARATO

Ampollas Sulfarsenol
 Acaba de recibir
Botica Vargas

TIPOS DE CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

| | |
|-----------|------------|
| New York | 400 1/4 % |
| Londres | 389 - |
| Paris | 79 1/2 - |
| España | 355 - |
| Bélgica | 280 - |
| Italia | 110 - |
| Suiza | 386 1/2 - |
| Berlín | 400 1/2 - |
| Amsterdam | 0.40 1/4 - |

Sección Deportiva

El encuentro del domingo pasado en el Estadio.
 Con el objeto de recaudar fondos para ayudar al jugador peruano Condemarin, lesionado en el último match internacional verificado en esta capital, se verificó el domingo pasado un encuentro amistoso de foot-ball entre el campeón Nacional «La Libertad» y los «Once Tigres» campeones de la liga provincial cartaginesa.

tiempo el Aranjuez logró anotarse dos canastas más que el Araucano, resultando finalizado este con esa pequeña diferencia.
 El resultado del juego fué el siguiente:
 «Araucano» 26 puntos, «Aranjuez» 30.

La hermosa fiesta de antier en el Club Sport «La Libertad».
 En los Salones del Club Sport «La Libertad» se efectuó en la noche del domingo pasado, una lucida fiesta hecha con el objeto de condecorar a los vencedores de los últimos eventos deportivos organizados por ese club.
 La fiesta resultó lucida y culminó con un animado baile, que amenizado por la orquesta Unión se prolongó hasta hora avanzada de la noche.

Los sucesos de México y La Prensa de Falcó

La Prensa de Falcó que siempre ha permanecido muda en cuanto a las barbaridades que el Presidente Calles comete cada día en México, publicó últimamente un relato encaminado a difamar al Clero de esa nación hermana. Con el fin de que se conozca que en todos esos relatos no hay más que verdaderas patrañas urdidas por los enemigos del Catolicismo, reproducimos en otro lugar una interesante información que da mucha luz sobre la actual situación mexicana en el conflicto religioso, que no se soluciona por la intransigencia sectaria y el odio que al Catolicismo profesa el Presidente Calles. Dicha información la tomamos de un periódico serio, veraz y que está muy por encima del periódico del Sr. Falcó.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.
 Heredia TIENDA BENAVIDES

Linoleum para seguanos. Alfombras linoleum para pisos.
 Heredia. TIENDA BENAVIDES

Tesoro encontrado

En Santa Bárbara de Heredia vendese una finca de once manzanas, con dos casas contra temblores, osaneria y luz; corren por ella rio y acequia, distante de la Iglesia trescientas varas.

Quien quiera comprarlas, entiéndase en San Juan de Tibás con el Cura Emeterio Martínez.

La concurrencia fué escasa, lo cual nos vino a probar una vez más el poco espíritu deportivo que existe entre nuestros foot-ballistas.
 «La Libertad» alineó su once acostumbrado debutando en él Dávila, ese intrépido jugador cuya actuación aplaudimos en los pasados encuentros, en la puerta fué colocado Ulloa, portero de la tercera división de la Libertad en sustitución de Manolo, quien actuó con los Once Tigres, para darle mayor lucidez al partido.

Actuaron también con los Tigres, los jugadores del Cartaginés Arias y Campos.
 En realidad el juego no nos satisfizo, no hubo esas jugadas lucidas, llenas de coraje que son lo que más nos emocionan en un partido.—«La Libertad» no actuó como se esperaba, sus jugadores se dedicaron a hacer un entrenamiento, pero no a jugar como ellos saben hacerlo cuando de verdad se empeñan.

A las 12 finalizó el partido habiendo triunfado «La Libertad» por dos tantos a uno.

Partido de basket-ball en Aranjuez
 A las 15 horas de antier, se efectuó en honor de los deportistas heredianos un encuentro amistoso de basket-ball entre los equipos «Araucano» y «Aranjuez».

Por motivo de la lluvia la concurrencia fué poco numerosa.

El «Aranjuez» presentó su equipo completo, no así el «Araucano», no obstante y lo mal integrado que se presentó el «Araucano» el juego resultó reñido habiendo estado empatado durante el segundo y tercer tiempo; únicamente en el cuarto y último

La Tercera Conferencia Médica

El Domingo, a las 14 horas y 15 minutos se celebró en la ciudad de Heredia la Tercera Conferencia Médica. Presidióla el Dr. don José M. Barrionuevo Los asistentes fueron:

Dr. Santiago Baudrit, J. M. Barrionuevo, E. A. Segreda, Roberto Chacón, Antonio Peña Chavarria, Julio Ovares, Mariano Salazar, Carlos Manuel Echandi, Eduardo González F, Nilo Villalobos, O Pacheco, Mariano Rodríguez, Benjamín Hernández, Alejandro Montero, V. Figueredo, López Castillo, O. Fuentes, Alfonso Salazar, Dra. Calderón, Castro Cervantes, Pupo, Solón Nuñez, Picado, don Teodoro. Luis Daniel Saavedra, Alfredo M. Brenes, Angel Chacón, Figueres, Hurtado, Grillo, Octavio Wilians, Sergio Fallas y Anselmo Rivera.

El Dr. Fallas presentó un interesante estudio sobre la causa patógena de la apendicitis.

Dicho estudio mereció encomios de parte de sus colegas.

También el Dr. Figueres disertó sobre la eficacia de un tratamiento de electrolisis en ciertas dolencias.

Después de algunos animados debates terminó la asamblea a las 17 horas.

ESTAMOS LISTOS
 para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
 de toda clase
Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
 de esta casa
Librería Lehmann
 (SAUTER & Cº)

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
 Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

United Fruit Company
Servicio de vapores
 Principiando con el vapor PASTORES, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Abril próximo, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.
 Principiando con el vapor COPPENAME que debe llegar a Puerto Limón el día 8 de Abril próximo, los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.
 También habrá servicio semanal de vapores entre Limón y Boston.
 Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.
 Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.
 M. M. MARSH, Administrador
 Marzo 27, 1927.

Suscríbase a este diario

CORTE PLENA Sesión del lunes

—Con lectura del oficio del Secretario del Colegio de Abogados en que dice que se confirió el título de Licenciado en Leyes al señor Alfredo Sánchez Mora, se dispuso inscribir éste el catálogo respectivo.

—Se admitió al señor Francisco Picado Soto su renuncia de escribiente interino del Juzgado Civil de Alajuela y se aprobó el nombramiento del señor Francisco Chacón Jinesta para sustituir al dimittente.

—Se nombró al señor Mariano Saborío Blanco para portero interino del Juzgado Civil y del Crimen de San Ramón, en vez del propietario, señor Carlos Saborío Blanco, quien goza de licencia hasta por tres meses.

co, quien goza de licencia hasta por tres meses.

—Se aprobaron los nombramientos de los señores Miguel Angel Rojas Cerdas, Jorge Padilla Quesada, Reinaldo Bonilla, ú, ap. Juan Mora Camacho, para los destinos de escribientes provisionales de la Alcaldía del cantón de Acosta, alcaldía 2ª del cantón central de Alajuela, Juzgado del Crimen de Puntaremas y Alcaldía del Cantón de Abangares, respectivamente.

Concluirá

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

AMEBALINA
 La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente
 Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo
PIDALA A CARLOS MANGEL SAN JOSE

Dr. Herdocia
MEDICO Y CIRUJANO
 De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS Ojos - Oídos Nariz y Garganta
 HORAS DE OFICINA
 DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
 Contiguo TEATRO VARIEDADES

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista
 Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

LA PROVEEDORA
 Surtido siempre renovado de mercaderías generales
 Atención esmerada a nuestros clientes
 Ventas en condiciones ventajosas
 Háganos una visita y quedará complacido
SOLERA Y MOLINA

Suscríbase al CORREO NACIONAL

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA